

## ÉTAMPES

# Une unité Covid-19 pour les patients nécessitant une hospitalisation psychiatrique

*Les nouvelles technologies et la solidarité au cœur de la résilience de l'EPS Barthélémy-Durand*

Dans la lutte contre l'épidémie du Coronavirus, toutes les forces sont mobilisées. L'EPS Barthélémy-Durand est au front lui aussi. Ainsi, afin de venir en soutien aux hôpitaux de médecine, chirurgie, obstétrique (MCO), l'EPS Barthélémy Durand a réorganisé ses services pour ouvrir une unité COVID-19 dédiée. « Celle-ci est active depuis le 27 mars dernier. Ce service de 20 lits prend en charge les patients atteints de COVID-19 nécessitant une hospitalisation psychiatrique », explique l'établissement.

Dès ce 27 mars, un premier patient était accueilli. Le 10 avril, deux nouveaux patients étaient transférés depuis l'EPS Ville Evrard (93) dont l'unité COVID était pleine, dans une démarche de soutien entre établissements de santé. Au mardi 14 avril, 5 patients étaient pris en charge au sein de l'unité COVID-19

### La téléconsultation pour garder le lien

Dans le même temps, l'établissement se doit de garder un lien avec ses patients. La période de confinement, à risque pour les personnes fragiles et atteintes de maladies chroniques. Dans l'optique d'éviter l'exposition au risque de contamination des patients suivis en ambulatoire,



le recours aux outils numériques s'est très vite développé via les entretiens téléphoniques et l'outil de téléconsultation ORTIF. Ce dispositif de télémédecine, qui était déjà opérationnel au sein de l'EPS Barthélémy Durand, est désormais déployé à grande échelle. Ce sont donc près de 700 comptes qui ont été créés pour les médecins, personnels paramédicaux, psychologues et secrétaires, et un ordinateur dédié a été mis à disposition dans chaque service.

Enfin, la générosité a été clé depuis le début de l'épidémie. « Des professionnels indépendants, collectivités, pharmacies,

entreprises ou encore associations ont fait preuve de générosité envers l'hôpital. L'antenne de Saint-Michel-sur-Orge du groupe Cougnaux a prêté gratuitement une structure modulaire et la ville d'Etampes a mis à disposition des barnums, le tout destiné à l'unité COVID-19 », détaille l'EPS Barthélémy-Durand avec gratitude. Enfin, l'appel aux dons lancé par l'EPS Barthélémy Durand a permis de recevoir des équipements de protection individuelle (masques, gants...). 50 visières de protection ont également été fabriquées en impression 3D...

■ Teddy Vaury

### Pour en savoir plus

#### Mobilisation des infirmiers et aides-soignants en formation

240 étudiants et élèves des instituts de formation en soins infirmiers et d'aides-soignants (IFSI/IFAS) de l'EPS Barthélémy Durand ont été affectés en renfort pour participer aux soins et à la gestion de la crise sanitaire au sein des équipes du département : centre hospitalier (CH) d'Arpajon, CH Sud-Essonne, clinique de Villebouzin, hôpital privé de Quincy-sous-Sénart, NephroCare d'Etampes, maison d'accueil spécialisée Le Ponant de l'EPS Barthélémy Durand, établissements pour personnes âgées dépendantes (Ehpad) de Mennecy, Ballancourt, Saint-Michel-sur-Orge, Cerny et Seine-Port...